

Communiqué de Presse

Le 26 juin 2025

Inauguration des nouveaux aménagements à l'occasion des 20 ans du Paléosite



Situé entre Saintes et Cognac, dans le petit village de Saint-Césaire en Charente-Maritime, le Paléosite est un centre d'interprétation sur la Préhistoire, dédié à l'Homme de Néandertal et à Homo Sapiens. Créé en 2005 par le Département de Charente-Maritime, le Paléosite a été conçu avec le soutien des plus grands spécialistes mondiaux de l'Homme de Néandertal tels que le Professeur Yves Coppens ou encore le Professeur Bernard Vandermeersch. Depuis plusieurs années, c'est Isabelle Crevecoeur, directrice de recherche au CNRS et son équipe qui sont en charge des fouilles réalisées sur le site archéologique de La Roche à Pierrot. **À l'occasion de ses 20 ans, le Paléosite fait l'objet d'une rénovation complète en 3 phases (de 2025 à 2027), pour un budget total de 1,64 M€.**

Le centre d'interprétation fait partager à un large public - **plus de 900 000 visiteurs depuis son ouverture** - les connaissances et les avancées scientifiques, sans cesse renouvelées, sur les origines de l'humanité au travers une scénographie et un parcours extérieur qui nécessitent de nouveaux aménagements.

Exploité par la société ALFRAN dans le cadre d'une Délégation de Service Public (2023-2034), le Paléosite, fait l'objet d'un programme pluriannuel de renouvellement scénographique complet « Le réveil de Pierrette » porté par le délégataire, et qui s'achèvera en 2027.

Cette rénovation complète qui s'élève, au total à 1,64 M€ HT), financée par le Département (85%, soit 1,394 M€) et ALFRAN (15%, soit 246 000€), permettra, en lien étroit avec les chercheurs, d'enrichir le contenu scientifique du site et de présenter de nouvelles découvertes sur la

Préhistoire dans une scénographie à la fois moderne, pédagogique, ludique et plus immersive.

La maîtrise d'œuvre de cette opération est confiée à la société rochelaise « La Prod est dans le Pré ».

Le premier volet de cette nouvelle saga, « L'incroyable expédition » (435 000 €), inauguré ce jour, viendra marquer le 20^e anniversaire de l'ouverture du Paléosite. Pour l'occasion, le hall d'accueil et le restaurant (l'Archéo Bistrot) ont été relookés en véritable camp de base invitant le visiteur, dès son entrée, à se mettre dans la peau d'un archéologue, à disposer des clés de compréhension du Paléolithique et ainsi mieux préparer son voyage à travers la Préhistoire.

En 2026, « Une extraordinaire découverte » (renouvellement scénographique de la quasi-totalité des salles du centre d'interprétation),

En 2027, « Vivre avec Pierrette » (transformation du parcours extérieur et la création du Laboratoire).

CONTACT PRESSE : Vanessa CHARTREUX

vanessa.chartreux@charente-maritime.fr | 05 46 31 76 10 | 06 45 86 35 63